
 

Vincent Ziegler, enseignant d'allemand préparant l'agrégation : "une formation 

pluridisciplinaire marquée par la perspective interculturelle des cours".  

Deux choix se sont présentés à lui : étudier à l’Université de Strasbourg ou à Paris. Le choix s’est 

porté sur Paris, en raison de la qualité de l'enseignement et des professeurs. Les perspectives 

d’avenir semblaient meilleures, notamment en raison du semestre à l’Université de Göttingen 

organisé dès la 2ème année de licence. Aujourd’hui, avec le recul, il se dit heureux d'avoir choisi la 

Sorbonne Nouvelle.  

En suivant le parcours franco-allemand, Vincent a découvert une formation pluridisciplinaire 

marquée par la perspective interculturelle des cours. L’enseignement de Mr Farges, ou celui de Mr 

Stark l’ont beaucoup intéressé. Il a également eu la chance de participer à un voyage au Mémorial 

de Péronne sur le thème de la Première Guerre Mondiale. La mixité entre Français et Allemands a 

beaucoup relevé ses études. Petite promotion, proximité, des liens qui se sont noués entre 

étudiants et professeurs. Ces derniers ont par ailleurs organisé ensemble la fête d'adieu pour 

rendre hommage au campus d’Asnières en 2012 et profiter d’un moment privilégié ensemble.  

Vincent conseille aux futurs étudiants de prendre en compte les opportunités offertes par le DAAD 

ou de partir en Erasmus : il a gardé de bonnes relations avec les Allemands rencontrés en 

Allemagne ou venus étudier à Paris 3. Il conseille aussi de bien s’intégrer dans sa promotion pour 

rendre les études plus agréables. Actuellement, Vincent est professeur et compte passer 

l’agrégation. (janvier 2015)  
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